



PUNTO DE QUIEBRE

LOS AMAGOS DE TRUMP



**FERNANDO
MARTÍNEZ
GONZÁLEZ**

@FER_MARTINEZG
FERMX99@HOTMAIL.
COM

No es con aranceles y amenazas como se resolverá el flujo de inmigrantes y drogas hacia Estados Unidos por nuestra frontera, sino con una coordinada colaboración entre los dos países, afirmó la Presidenta Claudia Sheinbaum, ante las declaraciones que apenas este pasado lunes hizo el presidente electo de Donald Trump en el sentido de que el mismo día 20 de enero próximo fecha en que tomará posesión para su segundo mandato, firmará la primera Orden Ejecutiva a fin de aplicar aranceles de 25 por ciento a todos los productos no sólo de México, también de Canadá que ingresen a los EU.

Ante esta decisión, la presidenta sutilmente dejó entrever que, a un arancel, vendrá otro arancel, es decir que México actuaría de la misma forma, imponiendo aranceles a los miles de productos que compramos a nuestros vecinos, lo que sin duda afectaría su economía.

Está bien que México responda de esta manera ya que entre los dos países existe una economía interdependiente. México ha subido aranceles a China para proteger nuestro mercado interno y el tratado trilateral, y nuestros compatriotas que trabajan en EU contribuyen a la economía de aquel país donde se quedan con el 80 por ciento de sus impuestos, comentó también la presidenta.

Lo novedoso de esta declaración de Trump para muchos mexicanos es que se haya incluido a Canadá, ya que se conoce poco el nivel de inmigración desde ese país a EU.

Se sabe que la composición de inmigrantes en esa frontera es de personas procedentes principalmente de India, China y Filipinas.

Esa frontera constituye también para el país de las barras y las estrellas un enorme problema de seguridad nacional en virtud de que los inmigrantes con vínculos delictivos, incluido el terrorismo, a decir de Tom Homan, próximo zar de la frontera nombrado por Trump, utilizan a Canadá como puerta de entrada a EU porque la frontera está mucho menos vigilada que la que se tiene en el sur con México. Cuando en principio los inmigrantes llegaban a Canadá como

refugiados por factores políticos en sus países de origen, hoy en día ese motivo ha pasado a segundo plano.

Las autoridades estadounidenses han encontrado muchos más sospechosos de terrorismo en la frontera norte de 9 mil kilómetros que en la del sur con México, a pesar de que los cruces irregulares en la frontera con Canadá son sólo una pequeña parte, comparada con la de México, pero preocupa a los norteamericanos el aumento del contrabando de personas, a lo largo de la frontera con Ontario, Quebec, Nueva York y Vermont.

Pero los problemas principales para Estados Unidos tienen que ver con México, sólo recordemos que contraponiéndose a los acuerdos del T-MEC, México ha mantenido dos monopolios, PEMEX y CFE, y ha puesto techos para la participación privada en electricidad, lo que es una violación a los acuerdos del tratado.

Otro tema que no ha sido bien visto por nuestros vecinos es el relativo a la Reforma Judicial, que debilita la autonomía e independencia de la Suprema Corte, y lo mismo, la desaparición

de los organismos autónomos, en especial la COFECE y el IFETEL, cuya responsabilidad se centra en garantizar que la competencia entre las empresas se desarrolle en un piso parejo.

Debemos tener presente que las autoridades estadounidenses saben muy bien de las concesiones que desde el gobierno de López Obrador se le dieron a China, el gigante asiático, cuyas firmas

cuentan a lo largo de nuestra frontera con manufacturas para exportar a los EU. Y el hecho de que 35 marcas Chinas de automóviles, en un tiempo récord, han alcanzado una participación en nuestro mercado automotriz del 12.5 por ciento, es otro hecho que habla por sí mismo de la participación de este país dentro de nuestra economía.

Si consideramos lo comentado, la amenaza de imponer aranceles del 25 por ciento a todos los productos que exportamos a EU, puede entenderse mejor.

Por ello, el imperativo para México en estos momentos es integrar un equipo de expertos para que se preparen y puedan negociar y enfrentar las enormes presiones que el gobierno de Donald Trump va a ejercer sobre México, de lo cual ya está dando una muestra con sus pasadas amenazas.

Lo novedoso de esta declaración de Trump para muchos mexicanos es que se haya incluido a Canadá, ya que se conoce poco el nivel de inmigración desde ese país a EU. Se sabe que la composición de inmigrantes en esa frontera es de personas procedentes principalmente de India, China y Filipinas

